

豊見城市議会  
令和7年12月  
第6回定例会  
一般質問通告要旨



## 一般質問通告要旨 目次

通告順	氏 名	頁	質 問 事 項	
1	波平 邦孝	1	(1) 国際交流事業について (2) 公園整備について (3) 農業振興について (4) 地域未来投資促進法について (5) 過去の質問からの進捗について	12 月 9 日 (火)
2	大田 正樹	2	(1) 市内企業の育成と評価について (2) 11月24日（連休中）に起こった県内断水について	第 1 日 目
3	宣保 安孝	3	(1) 中国国連代表部による不当発言について (2) 前市長らのパワハラ訴訟について (3) 断水発生時の対応について (4) 伊良波公民館の建て替えについて	
4	大田 善裕	4	(1) レンタカー対策について (2) 青少年育成について (3) 大学・専修学校など高等教育機関の誘致・設置について (4) 市民の生活環境について	
5	瀬長 恒雄	5	(1) 国民健康保険について (2) 市改良住宅について (3) 平和学習について (4) 豊見城での祭り等での自衛隊車両展示について (5) パークゴルフ場整備について (6) 森の風 Spo-Park 構想について (7) 民間活力導入制度について	

## 一般質問通告要旨 目次

通告順	氏 名	頁	質 問 事 項	
6	新垣 亜矢子	6	(1) こどもの貧困対策事業について (2) スポーツ振興について (3) 健康推進について (4) 職員の勤務体制について (5) 防災について	
7	長嶺 吉起	7 ～ 8	(1) 保育・子育て支援について (2) 共生社会の実現について (3) 教育行政について	12 月 10 日 (水)
8	新垣 龍治	9	(1) 学校給食について (2) こどもの健康について (3) 児童館について (4) 保育行政について	第 2 日 目
9	宣保 龍平	10	(1) 学童保育について (2) フッ化物洗口について (3) 第5次豊見城市総合計画について	
10	楚南 留美	11	(1) 名嘉地東交差点の事故多発状況について (2) 配偶者暴力相談支援センターについて (3) 過去の質問について	

## 一般質問通告要旨 目次

通告順	氏 名	頁	質 問 事 項	
11	要 正 悟	12 ～ 13	(1) 保育行政について (2) 企業誘致について (3) アスベスト健康被害について (4) 中学校の校則について	
12	吉濱 智也	14	(1) スポーツ振興と観光振興について (2) 市民を守る災害対策について (3) 本市の歴史について (4) 豊かな市民生活について (5) 職員の働く環境について	12 月 11 日 (木)
13	川満 玄治	15	(1) 都市計画行政について (2) 宿泊税に係る本市の取組について (3) 寺子屋学習会食支援事業に係る本市の方針について (4) 訴訟について (5) 過去の一般質問の進捗状況について	第 3 日 目
14	真栄里 保	16	(1) 安心・安全な道路について (2) 生活保護行政について (3) 経済支援について (4) 窓口業務委託について (5) 職員の働き方改革について (6) 犯罪被害者等支援条例の制定について	
15	赤嶺 吉信	17	(1) 道路行政について (2) パークゴルフ場の整備について	

## 一般質問通告要旨 目次

通告順	氏 名	頁	質 問 事 項	
16	宮 城 恵	18 ～ 19	(1) 詐欺被害から市民を守るための未然防止策について (2) 介護予防サービスについて (3) 豊見城市の防災力・減災力アップについて (4) 高校生の大学進学支援について (5) 与根遊水地の環境整備について	12 月 12 日 (金)
17	瀬 長 宏	20	(1) 立体駐車場整備について (2) ハラスメントについて (3) 教育行政について (4) 給付奨学金について	第 4 日 目
18	仲 田 政 美	21 ～ 22	(1) 物価高対策について (2) 大宜味村塩屋地内漏水事故による断水について (3) 教育行政について (4) 安心・安全な街づくりについて (5) 消防行政について (6) 高齢者肺炎球菌ワクチン接種について	
19	伊 敷 光 寿	23 ～ 24	(1) 民生委員について (2) 高齢者支援について (3) 環境行政について (4) 自治会について (5) 市職員の働く環境について	

質問事項	質問の要旨
(1) 国際交流事業について	<p>台湾との国際交流、連携強化について以下を伺う。</p> <p>(ア) 本市と台湾とのこれまでの交流実績（教育、スポーツ、学校交流等）について伺う。</p> <p>(イ) 過去の交流実績を踏まえ、連携拡大（特に教育分野）における今後の展開について、教育長の見解を具体的に伺う。</p> <p>(ウ) 観光、経済、産業、スポーツ等、地域振興における台湾との交流促進について市長の見解を具体的に伺う。</p>
(2) 公園整備について	<p>①全天候型室内公園の整備について、進捗状況を伺う。</p> <p>②過去に何度も提言をさせて頂いている高架橋下等の有効活用について、進捗状況を伺う。</p> <p>③豊崎海浜公園美らSUNビーチについて、今後の展開を具体的に伺う。</p>
(3) 農業振興について	<p>①沖縄県が島嶼県であることによる農産物輸送コストの課題について、多くの農家の皆様から負担の大きさを訴える声が上がっている。こうした状況を踏まえ、他市の取組を参考に、本市として独自の支援を行う必要があると強く考えますが、当局の見解を伺う。</p> <p>②一括交付金を活用した乳用牛改良支援事業を再事業化し、畜産業の皆様の経営安定を図る必要があると強く考えますが、当局の見解を伺う。</p> <p>③農作業の省力化や所得向上に向けたスマート農業の導入について、進捗状況を伺う。</p>
(4) 地域未来投資促進法について	<p>①先進地の事例を踏まえ、本市における活用可能性と、現状及び課題を具体的に伺う。</p> <p>②土地利用の見直しを含めた今後の活用方針について、将来の展望を具体的に伺う。</p>
(5) 過去の質問からの進捗について	<p>①公共施設へのネーミングライツについて、公募の進捗状況を伺う。</p> <p>②手厚い支援を必要とする子どもたちに対応できる「拠点型子どもの居場所」の設置について、進捗状況を伺う。</p>

(質問者： 大田 正樹 ) [1回目の質問形態【一問一答】] (12月9日 第1日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 市内企業の育成と評価について	毎年、英国ロンドンで開催される世界三大酒類コンクール IWSC (インターナショナル・ワイン&スピリッツ・コンペティション) にて、昨年と今年、二年連続最優秀賞受賞 (トロフィー) を授かった企業が豊見城市内に存在します。これについて市の見解を伺います。
(2) 11月24日 (連休中) に起こった県内断水について	①豊見城市的状況を伺います。 ②市の対応を伺います。

(質問者： 宜保 安孝 ) [1回目の質問形態【一問一答】] (12月9日 第1日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 中国国連代表部による不当発言について	<p>中国国連代表部が10月9日開かれた国連総会第3委員会（人権）で「沖縄県民は先住民である」と主張し、日本の主権や歴史的事実を歪めるような不当な発言を行った。日本政府はこれに対して明確に抗議し、事実無根であるとし、我が国の立場を表明しています。このような情報発信は沖縄及び豊見城市に暮らす市民にとっても看過できない問題であり、自治体としても姿勢を示す必要があると考え、以下を伺う。</p> <p>①今回の中国国連代表部による「沖縄県民は先住民」とする不当な主張についてどのように受けとめているのか、市長の所見を伺う。</p> <p>②市民の不安、県民の不安を払拭するため、徳元市長、玉城デニー知事からどのような情報発信や対応が必要と考えているのか伺う。</p>
(2) 前市長らのパワハラ訴訟について	<p>山川前市長、小川前副市長からパワハラを受けたとして市職員3人が市に616万円の損害賠償を求めた訴訟で原告の職員らは「一定の行為を認め、謝罪の表明が含まれていたことが損害賠償金による償いよりも重要な要因」とコメントされた。その後の前市長らによる説明責任等について以下を伺う。</p> <p>①和解条項に盛り込まれた謝罪の内容を、市としてどのように整理し、理解しているのか伺う。</p> <p>②前市長らによる公の場での正式な謝罪はあったか伺う。</p> <p>③本裁判には市民の大切な税金が使われたが、その総額を伺う。</p>
(3) 断水発生時の対応について	<p>11月24日、25日に発生した沖縄本島全域断水における本市の対応について以下を伺う。</p> <p>①本市における断水発生時の影響把握について伺う。</p> <p>②市役所機能および学校等公共施設への影響について伺う。</p> <p>③給水体制について伺う。</p> <p>④市民への情報伝達について伺う。</p> <p>⑤今後強化していく対策について伺う。</p>
(4) 伊良波公民館の建て替えについて	<p>①建て替えに向けた動きについて本市の認識を伺う。</p> <p>②市としての協力体制について伺う。</p>

(質問者: 大田 善裕) 1回目の質問形態【一問一答】 (12月9日 第1日目)

質問事項	質問の要旨
(1) レンタカー対策について	<p>①県や県議会に対しレンタカ一台数制限を設けるよう、訴える考えはないか伺う。</p> <p>②営業所の設置や転用手続きを経ずに農地を使用するなど、都市計画法に違反し、市街化調整区域では認められない行為が随所に見られる。市の対応を伺う。</p> <p>③レンタカー税導入の検討に関する府内議論を伺う。</p>
(2) 青少年育成について	<p>①近年とみぐすく祭りで未成年者の飲酒が目立つと保護者から声が寄せられましたが、対策は万全か伺う。</p> <p>②パトロール体制の強化が求められているが、見解を伺う。</p>
(3) 大学・専修学校など高等教育機関の誘致・設置について	第5次豊見城市総合計画、後期基本計画を策定するにあたり、大学や専修学校など高等教育機関の誘致や設置を目標とする案（項目）を要望しましたが、見解を伺う。
(4) 市民の生活環境について	<p>①市道12号線と市道255号線が交差する付近の安全対策が必要だと認識するが、見解を伺う。</p> <p>②県道249号線、めぐみの森保育園前交差点への信号機設置について、見解を伺う。</p> <p>③エコシティとはしな地域の下水道導入について、進捗を伺う。</p>

(質問者：瀬長 恒雄 ) [1回目の質問形態【一問一答】] (12月9日 第1日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 国民健康保険について	①国保税滞納世帯への対応について伺う。 ②子ども（18歳以下）の均等割りの廃止にいくらかかるか伺う。 ③マイナ保険証を持っていない人への資格確認書の交付について伺う。 ④特定健診のお知らせ等の対応について伺う。
(2) 市改良住宅について	6月定例会で取り上げた市改良住宅のユニットバスの修理についてその後の対応を伺う。
(3) 平和学習について	①小中学校の平和学習の取組みについて伺う。 ②沖縄県平和祈念資料館やひめゆり平和祈念資料館等を利用した平和学習の取組みの現状について伺う。
(4) 豊見城での祭り等での自衛隊車両展示について	①豊見城ハーリー大会やとみぐすくまつり会場における自衛隊の車両等の展示の経緯を伺う。 ②いつから展示が始まったのか伺う。
(5) パークゴルフ場整備について	長嶺城址総合公園のパークゴルフ場建設事業の進捗状況を伺う。
(6) 森の風 Spo-Park構想について	①進捗状況を伺う。 ②豊見城総合公園に屋内運動場を整備できないか伺う。
(7) 民間活力導入制度について	①防災型立体駐車場建設事業における大和リースの提案書の資金計画を伺う。 ②大和リースは職員駐車場の提案を行っておらず、公募の条件を満たしていないと考えるが見解を伺う。 ③公共施設等充電インフラ整備促進事業の募集内容を伺う。 ④10月に視察した大阪府大東市では「公民連携」に関する条例やそれに付随する規則等を制定しているが、豊見城でも民間活力導入制度の条例や規則等を制定すべきではないか、見解を伺う。

(質問者： 新垣 亜矢子 ) [1回目の質問形態【一問一答】] (12月10日 第2日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 子どもの貧困対策事業について	<p>①平成28年度(2016年)に10億円からスタートした沖縄子どもの貧困対策事業は、令和7年度20億4,387万円が交付され、そのうち豊見城市には約6,800万円の配分がある。過去、本市が行ってきた事業によって対象となる世帯が貧困から抜け出せたのか、どの程度検証しているのか伺う。</p> <p>②「子どもの権利条約」について、沖縄県では全国よりも認知度が低い。子どもの権利条約の4つの原則は、「差別の禁止」「子どもの最善の利益」「生命、生存及び発達に対する権利」「子どもの意見の尊重」であるが、子どもの権利に関する教育が十分に普及していないことで、対象となる児童生徒、保護者が理解せず、子どもの貧困対策事業の適切な支援に繋がっていない可能性がある。「子どもの権利が当たり前に実現される社会」の構築に向け、「子どもの権利条約」を周知することが必要と考えるが見解を伺う。</p>
(2) スポーツ振興について	9月定例会において質問した市民体育館の駐車場不足解消について、解決に向けた打開案を調査するとの答弁でしたが、今後の大型イベント開催に向け早急な対応が必要だと考えるが、駐車場確保に向けた対策について伺う。
(3) 健康推進について	令和7年4月に「豊見城市歯科口腔保健の推進に関する条例」が施行されたが、今後の具体的な計画を伺う。
(4) 職員の勤務体制について	市役所職員の勤務体制について、個人のワークライフバランスの尊重と、各部署の繁忙期対策として、勤務時間を柔軟に選択できるフレックスタイム制を導入すべきと考えるが見解を伺う。
(5) 防災について	災害現場で被災者とボランティアとのパイプの役割をする「災害ボランティアコーディネーター」の育成を行うべきと考えるが、見解を伺う。

(質問者： 長嶺 吉起 ) 1回目の質問形態【一問一答】 (12月10日 第2日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 保育・子育て支援について	<p>放課後児童健全育成事業について以下を伺います。</p> <p>(ア) 放課後児童支援員の役割について伺います。</p> <p>(イ) 幼児期から児童期にかけてこどもたちの抱える課題やその背景にある保護者支援の必要性という共通性を踏まえ、保幼小連携は放課後児童クラブへと連携拡張が必要と感じるが見解を伺います。</p> <p>(ウ) 学童クラブの業務効率を良くし、運営の適正化を図る為に官民連携でデジタル化を推進すべきと考えるが見解を伺います。</p>
(2) 共生社会の実現について	<p>①地域福祉コーディネーターとはどのような役割があるのか伺います。</p> <p>②児童発達支援センター及び中核機能強化事業所の設置について進捗状況を伺います。</p> <p>③本市における「ひきこもり」の実態と支援状況について伺います。</p>
(3) 教育行政について	<p>①本市における不登校対策について以下を伺います。</p> <p>(ア) これまでの様々な不登校対策により改善された事例、その効果や成果を教育委員会はどのように学校現場と共有を図り継続をしているのか伺います。</p> <p>(イ) 令和8年度はどのような支援・対策を講じていく予定か伺います。</p> <p>②発達が気になる子や特別支援を要する手前で、グレーゾーンの子に対する専門的な支援を目的とし「学校作業療法士」の配置、もしくは保育所等訪問支援の利活用が必要と考えるが見解を伺います。</p> <p>③特別支援教育を受けるための申請において不登校(原則、前年度年間60日以上の欠席がある)の場合は申請出来ないとあるがどのような例外を想定しているのか伺います。</p> <p>④文部科学省は、学校・家庭・地域の連携協働による地域の教育力の向上を目指し、子どもを育てる上で不安を感じたり、身近に相談相手がいない状況にある保護者を、乳幼児期から就学期以降にわたり切れ目なく支援するための「家庭教育支援チーム」の普及を図るとともに、訪問型など保護者に寄り添う「アウトリーチ型の家庭教育支援」を推進しているが、本市でもその様な取り組みを行う考えがないか見解を伺います。</p>

(3) 教育行政について	⑤学校運営協議会（コミュニティ・スクール）導入から約1年半が過ぎましたが、これまでの成果や課題、今後の展望について伺います。 ⑥学校給食センターの建替えについて進捗状況を伺います。
--------------	---

質問事項	質問の要旨
(1) 学校給食について	①学校給食の地元産食材使用の推進について伺う。 ②学校給食センター建設について進捗状況を伺う。 ③学校給食費の更なる負担軽減が必要だと考えるが見解を伺う。
(2) 子どもの健康について	豊見城市の子どもの健康について以下を伺う。 ①市内小中学生の視力検査結果の経年変化について伺う。 ②予防のための取り組み（姿勢指導、タブレット使用指針、屋外活動推進など）は、現在どのように行われているか伺う。 ③むし歯（う歯）の状況について伺う。 ④治療完了率（要治療→治療済みへの改善率）について伺う。
(3) 児童館について	本年6月定例会一般質問でも取り上げた、豊見城中学校区への児童館設置について、子どもたちの健全育成と地域の子育て支援をさらに充実させるため早急な整備が必要だと考えます。その為の計画策定が急務だと考えるが見解を伺う。
(4) 保育行政について	子ども誰でも通園制度（乳児等通園支援事業）の実施状況について伺う。

質問事項	質問の要旨
(1) 学童保育について	①学童保育について、その位置付けを伺う。 ②学童保育に対する補助金の交付方法（時期）を伺う。 ③学童保育のDXを推進すべきと考えるが、当局の見解を伺う。
(2) フッ化物洗口について	とよみ小学校で試験導入をされているが、課題等はあるのか伺う。
(3) 第5次豊見城市総合計画について	第5次豊見城市総合計画が作成されて令和7年度で前期基本計画が終了し、令和8年度から後期基本計画に入っています。そこで以下を伺う。 ①進捗状況を伺う。 ②令和7年度9月議会にてクロツラヘラサギを総合計画に盛り込んでほしいと質問をしたが、どのように盛り込むのか現段階の状況を伺う。

質問事項	質問の要旨
(1)名嘉地東交差点の事故多発状況について	<p>日本損害協会が2024年の全国交通事故多発交差点マップを公表し、県内交通人身事故ワーストに本市、名嘉地東交差点が挙げられたことを受け、市民の安全確保の観点から早急な対応が求められると考え以下の点について伺う。</p> <p>①現在の交差点構造になってからの人身事故及び物損事故件数について伺う。</p> <p>②本市として名嘉地東交差点の交通事故対策をどのように行ったのか伺う。</p>
(2)配偶者暴力相談支援センターについて	<p>①県下市町村で「配偶者暴力相談支援センター」を設置しているのは本市以外ではどこか伺う。</p> <p>②令和4年に窓口が設置されて以来の実績について伺う。</p> <p>③警察官OBを配置することで相談員や窓口へ訪れる相談者の安心・安全を確保することができると考えるが見解を伺う。</p>
(3)過去の質問について	<p>令和7年6月定例会、一般質問において資格試験等受験料支援事業の実施について質問した際「出来るだけ早く取り組む」との市長答弁を頂戴しました。</p> <p>新年度に向けた取り組みを伺う。</p>

(質問者： 要 正悟 ) 1回目の質問形態【一問一答】 (12月11日 第3日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 保育行政について	<p>①6月定例会にて、保育士の人材獲得及び継続雇用の一手として、沖縄県ワークライフバランス企業認証制度の導入を提言しましたが、この制度の周知を市内保育園に対して実施したのか伺う。</p> <p>②保育園の福利厚生について</p> <p>(ア) 人間ドックの助成を行っている園はいくつあるのか、助成対象及び助成額の内訳を伺う。</p> <p>(イ) インフルエンザ予防接種等の補助を行っている園はいくつあるのか、助成対象及び助成額の内訳を伺う。</p> <p>(ウ) 食事手当の支給を行っている園はいくつあるのか（給食費の助成含む）、助成対象及び助成額範囲を伺う。</p> <p>(エ) 職員駐車場手当の支給を行っている園はいくつあるのか、助成対象も併せて伺う。</p> <p>(オ) 病気休暇制度を有給休暇として整備している園はいくつあるのか伺う。</p> <p>(カ) 子の看護休暇を法定以上等に整備している園はいくつあるのか伺う。</p> <p>③法定外福利厚生のなかで、法定を超える手当や休暇等を設けた場合、法令等に抵触することはないか伺う。</p> <p>④法定外福利厚生のなかで、法定を超える手当や休暇等を設けた場合、補助金（施設型給付費など）の減額等があるのか伺う。</p> <p>⑤今回の法定外福利厚生の状況を踏まえて、本市として今後、どのような対応が必要だと考えるか、徳元市長の見解を伺う。</p>
(2) 企業誘致について	豊崎地域への地元銀行の誘致について伺う。
(3) アスベスト健康被害について	<p>①本市でのアスベスト被害についての支援策を伺う。</p> <p>②現在行っている周知方法について伺う。</p> <p>③沖縄駐留軍離職者センターへの助成金負担について伺う。</p>

(4) 中学校の校則について	①スマートフォン（携帯電話）の学校への持込について伺う。 ②校則（身だしなみ）の見直しについて伺う。
----------------	---

質問事項	質問の要旨
(1) スポーツ振興と観光振興について	<p>①ビーチスポーツ施設建設について 本市の環境は、世界規模の大会開催に最適であります。その集客により観光振興に繋がると考えます。市の見解を伺います。</p> <p>②空手会館の有効活用について 「空手の聖地とみぐすく」としたまちづくりができないか、本市の見解を伺います。</p> <p>③スポーツチーム（選手）キャンプについて 今年度本市でキャンプ等を実施した及び実施する競技と団体名を伺います。</p>
(2) 市民を守る災害対策について	<p>①災害財政について 大規模災害時には、緊急的な予算確保（補正）が必要になります。担当課の財政スキーム（国からの補助等）の知識が重要になると考えます。市の見解を伺います。</p> <p>②豊見城中央公民館での災害対応について 大ホール等でのイベント開催中の災害発生時の避難について市の見解を伺います。</p>
(3) 本市の歴史について	瀬長島について 沖縄戦後に米軍基地「那覇空軍・海軍補助施設」として接收され、その後1977年に返還され再来年で50年となります。記念式典を開催してほしいと考えます。市の見解を伺います。
(4) 豊かな市民生活について	<p>本市在住の芸術作家の作品について (ア) 9月定例会で提案した作品展に本市在住作家による合同開催ができないか伺います。</p> <p>(イ) 東京都調布市でエレベーターホールへの芸術作品のラミネート事例がありますが、本市でも実施できないか伺います。</p>
(5) 職員の働く環境について	消防署職員の働く環境について 女性職員が配置されるにあたり、これまで以上の幅広い活躍に市民の皆様の期待が高まっています。署員においても、これまでと違う環境になりますが、快適で円滑な職場環境維持のため、どのような対策をしているか伺います。

質問事項	質問の要旨
(1) 都市計画行政について	①第一種低層地域で老人ホームが認められない理由と市の考え方について ②例外許可等により当該地域で建設可能となる余地について ③高齢化に伴う高齢者施設整備の必要性について ④柔軟な整備に向けた制度対応の検討状況について
(2) 宿泊税に係る本市の取組について	①市内観光事業者へのヒアリング状況について ②本市への配分見込み額について ③宿泊税の使途管理について ④宿泊税活用事業案の検討状況について
(3) 寺子屋学習会食支援事業に係る本市の方針について	①本年度の寺子屋学習会食支援事業の実施状況について ②食支援事業が子どもに与えた効果の検証について ③来年度以降の継続実施の考え方と、必要な予算確保の方針について ④民間協力・補助金・企業版ふるさと納税の活用による財源確保の可能性について ⑤中長期的な「子どもの学び支援」政策としての位置づけについて
(4) 訴訟について	前市長山川仁氏のパワーハラスメント訴訟の和解に係る市の対応について
(5) 過去の一般質問の進捗状況について	①若者の就業支援について ②児童生徒の県外等派遣費補助について

質問事項	質問の要旨
(1) 安心・安全な道路について	根差部202番地前の里道について (ア) 里道を市道認定することについて伺う。 (イ) 道路の亀裂の原因について伺う。 (ウ) 道路の補修をすることについて伺う。
(2) 生活保護行政について	①今年6月の最高裁判決に対する受け止めを伺う。 ②2015年から現在まで行われた生活保護基準で影響を受けた保護受給者は何人いるか伺う。 ③2015年以降、受給対象者で亡くなられた方は何人いるか伺う。
(3) 経済支援について	①学校給食費の無償化について国・県が実施するまでの間、市で市民の暮らしを支援する観点から支援する考えはないか伺う。 ②市内で使えるクーポン券やお米券などの配布を行う考えがないか伺う。
(4) 窓口業務委託について	①「窓口業務委託の効率的な職員の配置や業務の効率化、安定的な市民サービスの向上などを考えますと、現時点において効果は大きいものがある」と答弁したが、だれがどこで、どういう手法を用いて判断したか伺う。 ②第三者機関を設置し、検証する考えはないのか伺う。
(5) 職員の働き方改革について	①時間外労働における過労死ラインについて伺う。 ②残業時間を減少させるために職員を増やす必要があると考えるが認識を伺う。 ③会計年度任用職員の一部をフルタイムにして残業を減らすことは可能か伺う。 ④職員の残業時間の減少へ検討していることについて伺う。
(6) 犯罪被害者等支援条例の制定について	①犯罪被害者等支援条例を制定した県内自治体について伺う。 ②本市の制定に向けた取り組み状況について伺う。 ③いつまでに制定するのか目標について伺う。

(質問者： 赤嶺 吉信 ) [1回目の質問形態【一問一答】] (12月11日 第3日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 道路行政について	<p>①豊見城南高校から豊崎に向けて車を走向すると、県道249号線と市道204号線が交差する交差点の信号には右折矢印がありません。このため豊崎向けから与根方向へ右折する車両向けに渋滞が発生するとともに、赤信号ギリギリで右折せざるを得ない状況が多々あります。このことから、重大事故が発生する前に早急に右折信号を設置すべきと考えますが、当局の見解を伺います。</p> <p>②名嘉地(東)交差点を那覇空港自動車道へ右折して乗り入れる際に交通事故が多発しておりますが、関係機関に安全対策について要請する考えはないか伺います。</p> <p>③11月1日、2日に美らSUNビーチで県内最大級の花火大会が開催され、大勢の県民が来場したと聞いております。開催期間中、豊崎、与根、翁長地域は交通渋滞が発生しました。今後も渋滞等が予想される場合、公園管理者等は主催側と交通安全対策について協議する必要があると思いますが、当局の考えについて伺います。</p>
(2) パークゴルフ場の整備について	パークゴルフ場は、長嶺城址総合公園に52ホールを整備する計画ですが、パークゴルフ場整備の進捗状況について伺います。

質問事項	質問の要旨
(1) 詐欺被害から市民を守るために未然防止策について	全国的に増え続ける詐欺の被害者、豊見城署管内でも様々な手口で市民が犯罪に巻き込まれています。 令和5年9月に一度質問をさせて頂きましたが、その後、市として詐欺被害を防ぐために行った取り組みを伺う。
(2) 介護予防サービスについて	本市では要支援の方が介護予防サービスを利用する際に、他自治体では提出が不要となっているアセスメントの提出を事業所へ求めている。結果として事業所の負担が増え、利用開始が遅れ、利用者の不利益につながっているという声が上がっている為、見直しを求め、以下を伺う。 (ア)要支援者のサービス利用時に、アセスメントを求める理由は何か伺う。 (イ)他自治体が不要としている中、本市が継続している理由は何か伺う。 (ウ)アセスメントを提出することにより利用者や事業所にどのような負担が生じていると認識しているか伺う。 (エ)国は簡素化という方針を示しているが、提出義務を見直す考えはあるのか伺う。 (オ)提出義務を廃止した場合のデメリット・メリットについて市はどう考えるか伺う。 (カ)本市でも他自治体と同様、アセスメント提出を不要とする方向で運用改善することができないか伺う。
(3) 豊見市の防災力・減災力アップについて	令和6年9月・令和7年2月定例会で取り上げてきた防災ラジオの導入について、災害弱者の方々から情報取得に対して大きな不安があり、もっと早く導入ができるのかとの声が上がっている。 災害時の情報伝達は「命を守る最後の砦」であります。市民のいのちを守るためにも、計画を前倒しして実施すべきだと考えるが市の見解を伺う。
(4) 高校生の大学進学支援について	沖縄県の事業で大学進学を目指す高校生を支援する事業が実施されているが、指定される塾の中には豊見城市内の塾ではなく、市内から通うには交通費負担、時間的なロス、夜間移動の安全確保などハードルが高い。特にシングル家庭だと送迎を支える余裕がなく行かせたいが利用できない現状がある。家庭の事情で大学進学を諦めることなく、希望する進学先を目指せる環境を整えるのは自治体の役割だと考えます。 県の事業に頼るだけでなく、市独自の高校生大学受験応援補助制度の創設が必要と考えるが市の見解を伺う。

(5) 与根遊水地の環境整備について	与根の遊水地、三角池の周囲に自然環境保全に対する普及啓発の看板、飛来する野鳥の種類や生態系の説明を示す看板を次年度の予算で設置して頂く事を強く求め、以下を伺う。 (ア)看板を設置するにあたり、森林環境譲与税を利用し、木の看板を作成して設置することが可能なのか伺う。 (イ)次年度設置は可能なのか伺う。
--------------------	--

質問事項	質問の要旨
(1) 立体駐車場整備について	①受援計画の策定を令和6年度内に行うとしているが、策定したのか伺う。 ②1階の店舗は、マクドナルドありきではなく、公募すべきと考えるが、公募する考えがあるか伺う。 ③解体作業において、基礎・基礎ぐいの取り壊しは行ったのか伺う。
(2) ハラスメントについて	①ハラスメントに関するアンケート調査において、ハラスメントを受けた経験がある職員の内、相談窓口を利用した割合を伺う。 ②ハラスメントに関するアンケート調査において、ハラスメントを見たり、相談を受けたことがある職員の内、相談窓口を利用した割合を伺う。 ③市職員のハラスメント防止等に関する規程第3条(2)は、適切に運用されているか伺う。 ④市長、副市長、教育長を対象にした条例制定について伺う。
(3) 教育行政について	①小学校に不登校対応の校内支援室の運用について伺う。 ②教育委員会内の不登校相談窓口の利用状況について伺う。 ③学校体育館へのクーラー設置について伺う。
(4) 給付奨学金について	住民税非課税世帯及びそれに準ずる世帯へ対象を拡充する考えがないか伺う。

質問事項	質問の要旨
(1) 物価高対策について	<p>政府は物価高対応などを柱に、大型減税を含めて、21兆3,000億円の総合経済対策を閣議決定した。物価高対策として、公明党が拡充を求めてきた「重点支援地方交付金」については、2兆円が計上された。推奨メニューには、「電子クーポンやおこめ券の配布」、「水道料金の減免」、「電気・ガス(LPガスを含む)料金への補助」、「小・中学校などの学校給食費支援」、「中小企業の賃上げ環境の整備」等がある。</p> <p>物価高対策には、即効性のある食料品対策が重要である。重点支援地方交付金を活用する推奨メニューの中の「水道料金の負担軽減分」を少しでも食料品の購入に使ってもらうことで、すべての方々の生活支援になるが、本市としてはどのような支援をお考えか、見解を伺う。</p>
(2) 大宜味村塩屋地内漏水事故による断水について	マスメディアの速報で、「本島中南部地域で24日正午以降断水の見込み」との報道があった。急なことで、スーパー、コンビニでは、水が売り切れて困っている、との声が寄せられた(那覇市、浦添市では給水場が設置されていた。)本市として、応急給水が必要と思ったが、どのようになっていたか伺う。
(3) 教育行政について	<p>①本市の学校給食センターについて</p> <p>(ア)「学校給食」開始から39年になり、施設の老朽化も当然あると思うが、施設の建て替えについてどのように考えるか見解を伺う。</p> <p>(イ)建て替えの際には、「川越市立第菅間二給食センター」を視察し、参考にもらいたいが見解を伺う。</p> <p>②「学校給食の食物アレルギー対策」について、平成17年より何度か一般質問させて頂いた。</p> <p>(ア)直近の、アレルギーを有する幼児、児童生徒の実態を伺う。</p> <p>(イ)学校給食におけるアレルギー除去対応食について伺う。</p> <p>(ウ)アレルギー疾患の重症化予防、症状の軽減対策のため、学校教職員の研修(エピペンの使用等)をどのように行っているか伺う。</p> <p>③南城市立大里中学校では、2学期から体育の授業で、新たな競技「ピックルボール」を導入している。ピックルボールは、得意、不得意にかかわらず全員が楽しめる競技で、引き続き導入する方向であるとのこと。本市においても導入できないか、見解を伺う。</p> <p>④豊崎中学校の川沿いの通学路に、安全対策の上から、是非防犯灯が必要と考えるが見解を伺う。</p>

(4) 安心・安全な街づくりについて	<p>横断歩行者注意喚起灯「ゆづるくん」は、子ども達がセンターに手をかざすと点灯する仕組みで、ドライバーにいち早く歩行者の存在を知らせる、優れた仕組みだと考える。信号機が設置されていない横断歩道で未然に事故防止を図る対策、子ども達の通学路の安全対策として、「ゆづるくん」を「座安小学校への通学路、エコシティとはしな横断歩道」、「市道 25 号線座安こども園への通学路」、「県道 256 号線座安小学校への横断歩道」、「中央図書館前道路、伊良波小学校への横断歩道」に設置できないか伺う。</p>
(5) 消防行政について	<p>最近県外では、大規模火災が多発している。本市の消防力強化のため、指揮車配備についてこれまで質問しているが、その進捗を伺う。</p>
(6) 高齢者肺炎球菌ワクチン接種について	<p>①高齢者肺炎球菌ワクチンは、現在 65 歳の方々のみが定期接種の助成対象となっているが、過去 3 年間のワクチン接種人数と接種率を伺う。</p> <p>②本市独自の助成策について以下を伺う。</p> <p>(ア) 75 歳以上で、市の助成を 1 度も受けていない方は助成を受けることができるが、過去 3 年間のワクチン接種人数は何名か伺う。</p> <p>(イ) その未接種者への、接種勧奨の通知について見解を伺う。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) 民生委員について	<p>①民生委員の定数及び実数を伺います。</p> <p>②男女別の状況を伺います。</p> <p>③平均年齢を伺います。</p> <p>④なり手不足の現状と課題を伺います。</p> <p>⑤民生委員の負担軽減、担い手不足解消に向けてどのように取り組んでいるのか伺います。</p> <p>⑥子ども民生委員について見解を伺います。</p> <p>⑦民生委員協力制度について見解を伺います。</p>
(2) 高齢者支援について	<p>①身寄りのない、身寄りがいても頼れない高齢者・単身者について状況を伺います。</p> <p>②身寄りのないなど事情がある方に対してどのような支援や補助があるのか伺います。</p> <p>③民生委員や自治会等への情報共有など、身寄りのないなど事情がある方にどのように向き合っているのか伺います。</p> <p>④身寄りのないなど事情がある方が安心して暮らすためのガイドラインについて見解を伺います。</p> <p>⑤身寄りのないなど事情がある方が亡くなった際に、お葬式・行政手続き・遺品整理等の対応について見解を伺います。</p>
(3) 環境行政について	<p>①粗大ごみの状況について伺います。</p> <p>②粗大ごみのリユースの可能性について伺います。</p> <p>③家具などの不用品のリユース方法として、株式会社ジモティーとリユースに関する協定を締結してはどうか見解を伺います。</p> <p>④粗大ごみの中で再利用できるものをジモティーに出品し、必要な方へ譲るのはどうか見解を伺います。</p>

(4) 自治会について	<p>①自治会事務委託料について、これまで改定された時期と理由及び内容を伺います。</p> <p>②自治会等まちづくり支援補助金について、これまで改定された時期と理由及び内容を伺います。</p> <p>③沖縄県内の最低賃金は12月1日に改定となる。物価高騰など様々な要因が考えられますが、自治会事務委託料・自治会等まちづくり支援補助金への影響について伺います。</p>
(5) 市職員の働く環境について	<p>①人事院勧告と人事委員会勧告の目的と内容について伺います。</p> <p>②2025年度の勧告及び報告の概要について伺います。</p> <p>③給与支給の時期について伺います。</p>

